

Orihuela 19 de Abril de 1906.

ACTUALIDAD

Aquél que haya procurado alguna vez, siquiera por «sport», investigar el verdadero carácter del pueblo español y no haya tenido la fortuna de llegar á lo más hondo, nos considerará indudablemente un pueblo feliz. Si cree que nos conoce, lleva el más solemne chasco, por que si nosotros mismos no sabemos quienes y lo que somos, mucho menos podrían afirmarlo los de fuera de casa. De ahí esas erróneas leyendas que circulan por los pueblos extranjeros respecto á nuestras costumbres.

¿Erroneos? En absoluto no á fé. Si el que nos moteja de atrasados tiene base donde asirse con sus afirmaciones, aunque sean aparentes, aquí no sabemos ó no queremos destruirlas.

Pasamos por un pueblo cargado de cavilaciones ultraterrenas; y des preocupados por las bienandanzas y comodidades, que el estudio y el trabajo nos ofrece en este breve paso por la vida. Lo primero existe, pero se le guarda así, con un cariño platónico por unos y, por un interés mal desimulado en muchos que sostienen con ello una bandera de guerra. Los actos casi nunca corresponden á los sentimientos pregondos.

Más sinceros con lo segundo, le hacemos frente presentándole continua batalla en la que juega principalísimo papel la pólvora sorda de nuestra indiferencia. ¡El indiferentismo! He ahí nuestra característica.

Se perdió un tiempo precioso en el Senado y en el Congreso debatiendo el proyecto de ley sobre las jurisdicciones, por encima de las protestas justificadísimas, bien sentidas, de esa parte de población más ilustrada que pudo medir la atrocidad de aquel aborto jurídico. El gobierno lo presentó con carácter de ur-

gente. Habrá que laborar y los representantes de la nación estiraron los puños de sus camisas, atusaron sus bigotes, los que tuvieran, y se irguieron arrogantes para lanzar en aquel Templo el torrente irresistible de su oratoria, siempre igual, elocuente, rellena de argumentos bien buscados; pero que en resumen, no sirven más que para perder el tiempo.

Clamaban arriba los catalanes y aragoneses y abajo los andaluces y levantinos pidiendo pan y trabajo. ¿Y qué? Nuestros parlamentarios tenían entre manos el asunto urgentísimo, apremiante de las jurisdicciones.

Las notas agudas de los discursos rabiosos opositoristas se fueron apagando, la atmósfera fué refrescándose. El proyecto se aprobó por ambas Cámaras, con escasas modificaciones en el Congreso, el monarca sancionó la ley. Moret cerró las cortes, hizo una parodia ó pantomima representando una crisis total y á las fechas espera tranquilo la anunciada boda del rey con la de Battemberg, y entonces volveremos á empezar.

Pues bien, la ley urgentísima, la ley apremiante de las jurisdicciones aún no ha sido promulgada en la Gaceta. Y no es que nosotros, ni ningún español, sienta deseos de ver cumplido este requisito; pero si es bien triste que se haya entretenido el tiempo de una manera tan poco práctica para el país.

Si es cierto lo que la Prensa bien informada le atribuye al Sr. Moret, confesamos después de lo dicho, que este no obra estérilmente en todas las cosas.

Tiene el propósito, según muchos, de organizar en Madrid un mitin monstruo, que presidirá él, y en el que pronunciará un extenso discurso exponiendo el programa del partido liberal, bajo los aspectos políticos, social y económico.

Quiere también que este mitin tenga imitadores en el resto de España para crear opinión liberal... estilo Moret.

Ya podemos echarnos á temblar los españoles... ¡Un nuevo programa! ó, por lo menos, un programa confeccionado á gusto del consumidor. Es tontería, nos vamos desengañando de la posible salvación nacional.

A estas fechas aún quedan que exponer programas políticos... ¡A buena hora, Mangas Verdes! Y eso, que aún no hemos podido los españoles hacer la digestión de esa ley de jurisdicciones que nos han propinado los liberales de Moret.

Ya vendrá Maura y nos hará digerirla.

¡Pobre Patria!

VENCIDA

Había recibido una educación positiva, en la cual tal vez á costa de la forzada inocencia de la española rancia, aprendió á conocer los peligros que rodean á una mujer hermosa y elegante. Su padre, alto funcionario, que gastaba el pingüe sueldo sin economizar una peseta, pensó dejarla como único patrimonio, una ilustración tan basta como la que pudiera alcanzar el hombre más culto; y así, le dió libros en los que formase un espíritu reflexivo y maestros que hicieran, aquellas leyendas desordenadas y caprichosas, fructíferas. Pero de aquél continuo leer y de aquél constante enfrenar el pensamiento y la sensibilidad, á una voluntad rígida y monótona, como un cielo sin nubes, fueron las resultantes, un corazón seco, y un egoísmo disimulado con una mascarilla de indiferencia glacial.

La irreflexión, la viveza de discurso, cualidades, si lo son, que hacen inte-

resante, á la mujer, desaparecían bajo una circunspección metódica y escolástica, propia del filósofo. Su mirada fría, en sus hermosos ojos verdes, era la calma aparente del mar, pues debajo de aquella tersa superficie de esmeralda, había un investigador insaciable. Podía decirse, que detrás de sus pupilas, se escondían dos interrogaciones.

Miraba al hombre, como un ser imperfecto é inferior digno de su desprecio.

Cuando tenía veinte años, desdeñó á los jóvenes que se prendaron de sus encantos, por que ninguno era bastante rico para sostener el rango correspondiente á su educación. A los treinta, los despreció por que reconocía en ellos á los perfectos necios, engreídos con un talento acreditado en títulos oficiales. Ahora, que contaba cuarenta años y que en su cabellera rubia había tanta plata como oro, y que la orfandad que disfrutaba, obligábala á renunciar á sus lujos y aficiones, pensaba con desaliento en los tiempos pasados y viéndose sola y desamparada, renegó de una educación tan sólida que haciendo á la mujer, intelectualmente, un hombre, abría un abismo entre los dos sexos.

¡Si ella se casara! ¡....! y tuviera hijas, no las educaría como la habían educado!

José M. Teruel.

¡SIEMPRE!

Nací; mi madre me arrulló en sus brazos.
Crecí; mi madre me mecía en la cuna.
Volé, y el mundo me tendió sus lazos,
y, dándome el amor en mil abrazos,
me quitó en mil abrazos mi fortuna.

Gocé la dicha del amor un día
y gocé la amistad en la opulencia;
vino la adversidad, y la alegría;
la amistad y el amor, ¡ay, madre mía!,
se alejaron al verme en la indigencia.

Yo que supe gozar muchos placeres,
supe llorar también penas ajenas.....
Yo cumplí santamente mis deberes,
y los hombres, los niños, las mujeres,
to, los, me dejan solo con mis penas.

Ahora ya, madre mía, para el mundo
sólo tienen mis ojos la mirada
del indiferentismo más profundo,

y á todo el que me mira, le confundo,
porque, al verme los ojos, no ve nada.

¡Para la gente que me mira ansiosa,
buscando en mis miradas mi sentir,
tengo la cara siempre candorosa,
y mi boca, silente y engañosa,
hace muecas alegres sin reír.

Busca el mundo mis dichas ó mis penas,
y en mis ojos jamás las ha de hallar;
me pagó en obras malas obras buenas...
¡Cómo voy á llorar penas ajenas,
si las mías no acabo de llorar!.....

Yo no lloro ni río, madre mía;
al fin supe que el mundo me engañaba,
el mundo astuto en que feliz vivía,
el que, al verme llorar, siempre reía;
el que, al verme reír, siempre lloraba.

¡Pero mírame tú, madre querida,
tú, que lloras conmigo mi aflicción,
y verás cómo siento en seguida
risas y llantos de mi triste vida
que guarda para ti mi corazón,

En él te llevo como imagen para;
en él te guardo con filial amor;
en él eres el don de mi ventura;
y en él te rezo, sin tener hartura,
con delirios sagrados de fervor.

En él hay alegrías y placeres:
placeres al mirarte, madre mía;
alegría al saber lo que me quieres,
y, siendo para mi lo que tú eres,
¿para qué quiero yo más alegría?

Nunca conseguirá la amarga ausencia
agotar la bondad de tanta calma.....
Si en materia no estás en mi presencia,
¡no importa, madre mía que en esencia
te beso á todas hora con el alma!

Jesús Alfredo Iniesta

Los dos polleros

(HISTORIA QUE PARECE CUENTO)

Un hombre ingenioso y práctico puso en el campo un buen corral de selectas gallinas y gallos de la mejor y más fecunda raza. Cuidado por él y sus dependientes hasta en los más minuciosos detalles, llegó á crecer y prosperar tanto, que proveía de frescos huevos y buenos pollos á toda una buena ciudad y comarca, obteniendo así pingües ganancias. Supo esto un su vecino, y pensó hacerse rico montando otro corral. Al efecto, compró libros, incubadoras, campo, gallinas y gallos, y después de

gastar mucho y leer mucho no se pudo reembolsar y tuvo que malvender campo, gallinas y máquinas al industrial primero.

¿Por qué con igual pensamiento, ¡capital é interés y mayor ciencia, fué tan diferente el resultado? Por que el primero tenía talento práctico, y el segundo era un «mero» científico; por que el primero descendía á los detalles, y el segundo se cernía en la altura de los principios; por que el primero trataba y conocía á los pollos y el segundo trataba y conocía á los autores que escribían de pollería, el primero descendía y observaba veía y vigilaba, ordenaba y corregía y el segundo leía y mandaba, discutía y peroraba, ponía dependientes y los dejaba á sus anchas; y así, pensando hacer corral, hizo flasco.

¡Oh! mis pobres maestros (dejando á un lado legisladores reformadores y rectores), seamos hombres prácticos, cuidemos de nuestros niños y escuelas hasta en sus más pequeños detalles, de otra manera, nos sucederá lo que al pollero científico que leía mucho, gastaba y ordenaba mucho y con tanto saber gastar y mandar tuvo que ceder el corral al pollero práctico.

Andrés Manjón.

INFORMACION

Con el fin de pasar una temporada ha marchado á la Corte nuestro estimado amigo don Felipe Saenz Ibarra.
Lleve feliz viaje.

Esta mañana ha celebrado sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento de la cual daremos cuenta en el número de mañana.

Hállanse muy adelantadas las obras para la construcción de la plaza de toros de la vecina villa de Callosa de Segura, cuya inauguración tendrá lugar el próximo mes de Junio, con motivo de la tradicional fiesta llamada «de las Mozas.»

Se encuentra completamente restablecida de la enfermedad que la aquejaba, la señora doña Faustina Torres de García Guillén.
Lo celebramos.

Según noticias que leemos en la prensa de gran circulación, el Kaiser ya no vendrá a la capital de la provincia por haber suspendido su proyectado viaje a Italia y España.

Ha salido para Murcia a pasar el día de hoy, nuestro particular y distinguido amigo el juez municipal de esta Ciudad D. Antonio Roca de Togores.

Hemos tenido el gusto de ver un retablo que con destino a un mausoleo del cementerio de esta ciudad, ha tallado el laureado escultor D. Blas Giner. Dicha obra se halla expuesta al público en la entrada de la casa de don Joaquín Roca en la plaza de la Soledad.

También hemos admirado una lápida de portland, construida por dicho artista y que también se halla expuesta en el escaparate del comercio de D. Vicente Bellido, en la calle Mayor.

Dichas obras de arte, dicen mucho en pró del Sr. Giner.

Esta mañana han salido para la capital de la provincia, donde les llevan asuntos profesionales, los jóvenes letrados, y queridos compañeros D. Francisco Ballesteros Meseguer y D. José Martínez Pacheco.

También para la misma capital y con igual objeto les acompaña el letrado, y amigo don José Giménez.

Ayer tarde un muchacho de unos quince años de edad que se hallaba pastando unas ovejas en el sitio denominado «El Ramblar», tuvo la mala suerte de tropezar en una piedra y caer rodando produciéndose algunas heridas.

Hemos recibido un besalamano del jefe de esta Cárcel D. Victoriano Corral, que agradecemos.

En breve llegará a esta localidad el distinguido Hidrólogo de Valencia y notable escritor D. Ignacio Ruiz, el cual goza de gran nombradía en todas las regiones de España en donde ha construido con el más feliz éxito centenares de pozos artesianos y establecido molinetas de viento para riegos, que estando un feliz resultado.

Dicho señor trabaja en condiciones muy aceptables para los propietarios, según nuestras noticias.

El Sr. Ruiz nos ha entregado para su pu-

blicación en este periódico varios artículos sobre cuestión de riegos cuyos trabajos creemos que leerán con gusto nuestros lectores por tratarse de un asunto que interesa a toda esta zona agrícola.

BUZON:

R. E. H.—Alicante, «La ingratitud» no se publica por que no sirve. El soneto «Agonía» se insertará si nos remite su nombre y apellidos.

Registro civil

Inscripciones verificadas durante las últimas 24 horas.

DEFUNCIONES:—Antonio Ibáñez Saura y Plácido Ortuño Fructoso.

MATRIMONIOS:—o.

NACIMIENTOS:—Vicenta Robles Franco y Joaquina Andreo Murcia.

SUBASTA

Procedentes de la testamentaria de D. José María Fresneda, se subastarán el día veinte del corriente a las diez de la mañana, en la notaría de D. Luis Maseres, las dos fincas siguientes:

Diez tahullas, dos octavas, veintiocho brazas de tierra, con casa, situadas en este término municipal, partido de Cartagena, con riego de la Acequia de los Huertos por la Arroba de Cascante; lindantes, por Levante, con tierras de herederos de D. Carlos Hernandez, de Don José Francia y de D. Andrés Die, azarbe en medio: por Poniente, con la senda de Cascante, arroba en medio: por Mediodía con tierra de D. Andrés Die; y por Norte con otras de los herederos de D.^a Cayetana Carratalá.

Y veinticuatro tahullas, con casa, situadas en el mismo termino, partido de Beniel, con riego de la acequia de Alquila; lindantes por Levante con tierras de los herederos de D. José Alonso y de Don Joaquín Espinosa; por Poniente con las de Don Trinitario Meseguer: por Mediodía con acequia de su riego; y por Norte con azarbe de aguas muertas.

El pliego de condiciones y los títulos de las fincas, estarán de manifiesto en dicha notaría.

AGENCIA DE ENCARGOS

DE

Pascual Martinez

Servicio diario y fijo de domicilio a domicilio.

Entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torre- vieja, Elche, Alicante y pueblos intermedios, en combinación para Valencia y Barcelona, con sucursales en todos los pueblos para entregar todos los encargos.

DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, Rocomora 5. En Murcia D. Angel Cerdan, Trinquete 6. En Cartagena D. José Gomez, S. Francisco 1. En Torre vieja D. Antonio Garcia, Rodas 15. En Elche D. Diego Maciá, Cormisario 5. En Alicante Pascual Martinez, Isabel 2.^a 2. En Valencia Sr. Cuenca, Parada del Lobo. En Barcelona D. Enrique Valls, Paseo Colon 8.

Salidas de Orihuela para Murcia y Cartagena todos los dias, por el tren de la tarde, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la mañana. Salidas de Orihuela para Alicante y Torre vieja todos los dias por el tren de la mañana; regreso el mismo dia por el tren de la tarde.

NOTA: El despacho en Cartagena se ha trasladado de la calle del Duque a la calle de S. Francisco n.º 1.

Dinero al 6 por 100

Se desea colocar cantidades a préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero a interés módico con PAGARÉ, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juan

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Santiago, 25, Orihuela.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo tiene el Rojo el practicante.

BLAS GINER

Escultor laureado

Se construyen altares, retablos, andas, templetas, sagrarios y demás obras de arte religioso.

Construcción de panteones y lápidas de piedra artificial,

Plaza de la Soledad, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc... ejecutados con la máquina.

DOMESTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para todas las industrias en que se emplea la costura.

Maquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Frab. SINGER

Concepciones en España: ACCOOK y C.

Sucursales en la vprovincia de Alicante

ALICANTE: Mayor, 12.
ALCOY: San Lorenzo, 16.
ORIHUELA: Mayor, 9.

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20	0'50	2,00	3'00
En 3. ^a	0'10	0'30	1,50	2'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; a 6 una
En tercera plana, a dos columnas, 8 ptas.; a una 6.
Toda la cuarta plana, 15 ptas.; Media, 8 id.; a dos columnas 6 id.; a una 4.
Comunicades y todo lo del cuerpo del periódico a precios convencionales.
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos a precios económicos con prontitud y esmero.

FRANCISCO NAVARRO JUAN
Santaboga, 25, Orihuela.

BLAS GINER
Escritor Juancho

El pliego de condiciones y los títulos de las fincas, sacados al manifiesto en dicho notario.

Y veniéndose a publicar con esta fecha en el mismo término, partido de Beniel, con cargo de la academia de Aduana, lindantes por levante con terrenos de los herederos de D. José Alonso y de Don Joaquín Espinosa, por Poniente con las de Don Mariano Mesquero; por Mediodía con acedua de su rego; y por Norte con acedua de aguas morales.

El pliego de condiciones y los títulos de las fincas, sacados al manifiesto en dicho notario.

Y veniéndose a publicar con esta fecha en el mismo término, partido de Beniel, con cargo de la academia de Aduana, lindantes por levante con terrenos de los herederos de D. José Alonso y de Don Joaquín Espinosa, por Poniente con las de Don Mariano Mesquero; por Mediodía con acedua de su rego; y por Norte con acedua de aguas morales.

Y veniéndose a publicar con esta fecha en el mismo término, partido de Beniel, con cargo de la academia de Aduana, lindantes por levante con terrenos de los herederos de D. José Alonso y de Don Joaquín Espinosa, por Poniente con las de Don Mariano Mesquero; por Mediodía con acedua de su rego; y por Norte con acedua de aguas morales.

En breve llegará a esta localidad el distinguido bibliólogo Sr. Valencia y notable escritor D. Francisco Ruiz, el cual goza de gran fama en todas las regiones de España en donde ha construido con el más feliz éxito centenares de pozos artesianos y establecido molinos de viento para riego, que están dando un feliz resultado.

Dicho señor trabaja en condiciones muy aceptables para los propietarios, según nos ha informado el Sr. Ruiz nos ha encargado para su publicación.

Este Sr. Ruiz nos ha encargado para su publicación.

Este Sr. Ruiz nos ha encargado para su publicación.